



Nombre de alumno:

Ivonne Anasheli García Aguilar

Nombre del profesor:

Adriana Maricela Morales Sol

Nombre del trabajo:

Ensayo sobre Trabajo Social

Materia:

Introducción al trabajo social

Grado:

PASIÓN POR EDUCAR

1er cuatrimestre

Grupo:

A

frontera Comalapa, Chiapas a 27 de septiembre de 2020.

INTRODUCCIÓN

Como seres humanos hemos estado rodeado de personas a lo largo de la vida, así que esta práctica también ha existido siempre donde buscaban a alguien que pudiera resolver algunos problemas en la comunidad a la que pertenecían así que en este ensayo estaremos aprendiendo como ha evolucionado a través de los tiempos y como es que este método ha sido de mucha ayuda para ayudar a otras personas. Por otro lado, veremos quienes fueron los que iniciaron más plenamente con esta practica en la sociedad y lo mas importante los beneficios que ha traído.

ORIGEN Y CONFIGURACIÓN DEL TRABAJO SOCIAL

El trabajo social es una práctica de hace miles de años atrás. De hecho, muchos antepasados ya lo ejercían. Por ejemplo, en los pueblos indígenas existía un líder que tenía la responsabilidad de solucionarle los problemas a la tribu. El trabajo social surgió debido a que llegaron a existir problemas sociales provocados por la revolución industrial y el liberalismo económico, así que hubo la necesidad de intervenciones sociales que minimizaran o suavizaran las profundas desigualdades. Una precursora o pionera que intervino en la profesión del Trabajo Social fue la científica Mary Richmond. Algunos de los pasos que ella muestra para tomar en cuenta en lo social es:

- La comprensión de la individualidad y de las características personales;
- La comprensión de los recursos y de las influencias del medio social;
- La acción directa de mente a mente, hoy la llamaríamos toma de conciencia;
- Y la acción indirecta en el medio social

. Y llegamos a entender que la base de las relaciones sociales es la familia, estos son un grupo que tienen una historia en la que se involucran todos los miembros. El trabajador social debe ser capaz de “descubrir las significaciones y nuevas posibilidades que las situaciones familiares producen en sus miembros, ya que es posible que llegue a existir el trabajo social en casos individuales, sabiendo que el trabajo social apoyado en las relaciones sociales de un grupo entero, es más beneficioso pues este posee una permanencia y un gran significado que justifica plenamente el esfuerzo cumplido. Podemos aprender más leyendo brevemente sus métodos y aprender como apoyo y aporte en gran manera al trabajo social, y sobre todo como lo veía. Esta autora define el trabajo social de casos como “el

conjunto de métodos que desarrollan la personalidad, reajustando consciente e individualmente al hombre a su medio social” y señala que debe de consistir en un tratamiento intensivo y prolongado, enfocado a comprender la vida del cliente en su conjunto y pensando en su bienestar, así como el de las personas con las que se relaciona en su entorno más inmediato.

MARY RICHMOND

Mary Richmond una de las primeras figuras del trabajo social, de EEUU define el servicio social o el trabajo social con casos como el conjunto de métodos que desarrollan la personalidad reajustando consciente e individualmente a la persona a su medio social. El logro de esta adaptación exige al trabajador social al menos la comprensión de ambas cosas, la persona y el medio, ello implica el uso de técnicas adecuadas para poder producir un cambio en esa situación. También dice que implica una política en esa forma de actuar: el apoyo como método de educación y hacer partícipe en esos cambios a la persona implicada. Otra pionera reconocida es:

OCTAVIA HILL

Ella era de la firme opinión de que las iniciativas del gobierno nunca debían sustituir a la acción voluntaria y por lo tanto su popularidad fue erosionada con la aparición del estado de bienestar. No es de extrañar que, con los debates actuales sobre la sostenibilidad del estado del bienestar, una vez más haya un creciente interés en el trabajo de Octavia Hill que es importante en la historia del trabajo social, porque ella rechazó actuar con limosnas caritativas. Su intención era ofrecer ayuda sin limosna, con el argumento de que la caridad tendía a generar resentimientos y servía para mantener a la gente en los márgenes de la pobreza. Sin embargo, el enfoque de Hill podría ser llamado paternalista, ya que trató de cambiar las actitudes y hábitos de la gente pobre. Ella sentía que albergar a más y de mejor forma, por sí solo, no eliminaría los tugurios. En muchos aspectos el enfoque de Hill creó la profesión de trabajo social y transformó la provisión de vivienda social.

ORIGEN Y CONFIGURACIÓN DEL TRABAJO SOCIAL OBJETO DEL TRABAJO SOCIAL

En la etapa clásica, es donde se ubica y consolida como profesión. El Trabajo Social vivió una época de transición que la redireccionó, potenció y la condujo a una nueva fase conocida como la Etapa re-conceptualizadora. Esta época generó que el Trabajo Social

atravesara por una fuerte revitalización. Implicó una fuerte revisión metodológica, teórica y de sentidos en cuanto a la profesión. Mejoro tanto el concepto con el que se le veía que por ejemplo en Ecuador se le reconoció la necesidad de hacer esfuerzos, buscar propuestas metodológicas propias. Permitió un cambio de actitud para identificarnos profesionalmente y ubicarnos en perspectiva de búsqueda de perfectibilidad y cientificidad. En la actualidad el Trabajo Social asume entre sus discusiones académicas, cuatro razonamientos de trabajo:

1: Lo que la sociedad contemporánea requiere y en consecuencia le impone al Trabajo Social como un reto o una tendencia para la intervención social.

2: Lo que es el Trabajo Social, su campo semántico de conocimiento y acción, su objeto de estudio y formación.

3: Las orientaciones constitucionales y normativas que el Estado ecuatoriano establece en el proceso de modernización y cualificación del sistema educativo.

4: Y en consecuencia lo que deben implicar estas tres premisas en los procesos de formación.

¿Qué le impone la sociedad contemporánea al Trabajo Social? La sociedad de hoy se caracteriza por ser: -

-Una sociedad globalizada como proceso mundial de homogenización política y cultural.

- Preocupación por el deterioro ambiental, por la forma como se relacionan los sistemas de producción con el ecosistema.

- Un mundo competitivo, globalizado, de aperturas económicas, que reconfiguran las relaciones productivas y el mundo del trabajo.

Llegados hasta este punto podemos preguntarnos, ¿qué es el Trabajo Social? se parte de comprender que es una práctica fundamentada en el desarrollo teórico y metodológico de las ciencias humanas y sociales, vinculada con la realidad social. También podemos basarnos en lo que dijo Gustavo Parra, que el Trabajo Social es un proyecto profesional con tres dimensiones:

- Teórico-político
- Teórico-metodológica
- Operativo-instrumental

Estas son inherentes e indisolubles, separadas para fines analíticos. Es así como se plantea el objeto de estudio y por consiguiente de formación para el Trabajo Social. Por eso encontramos esta cita: Son las interacciones de los seres humanos con su entorno y las estructuras políticas y servicios sociales, en el marco de los derechos humanos y el paradigma del Buen Vivir, a través de la potenciación de las capacidades humanas, sociales y ciudadanas y la generación de procesos de participación, inclusión y equidad con el fin de lograr justicia social y desarrollo humano y social.

(Mejía, 2013)

En conclusión, puedo decir que el Trabajo Social es una disciplina que, mediante su metodología de intervención, contribuye al conocimiento y transformación de los procesos para incidir en la participación de los sujetos y en el desarrollo social.